

## ***Marchand qui perd ne peut rire L'assurance dans l'Empire ottoman d'après les documents de la collection David M. Kohen***

28 janvier - 22 mars 2009 L'exposition organisée par Allianz a pour objectif de contribuer à l'expérience de l'assurance en Turquie. Elle présente au public comment le souci de garantie lié au développement du commerce maritime et aux risques croissants a donné naissance à l'assurance moderne et comment celle-ci s'est développée dans l'Empire ottoman du XIXe siècle. Si l'on peut faire remonter l'assurance maritime dans l'Empire ottoman au XVIIIe siècle, le véritable développement du secteur a lieu au XIXe siècle. Parallèlement au traité de commerce de Balta Limani signé en 1838 et à l'accroissement du



commerce et du capital, le rôle joué par les incessants incendies d'Istanbul dans le développement de l'assurance est documenté par les contrats d'assurance, les cartes et les plaques d'assurance incendie. L'Empire ottoman, avec sa structure démographique hétérogène regroupant de nombreuses religions et cultures différentes, rend également possible une analyse sociologique de l'assurance. Les relations des populations musulmanes et nonmusulmanes à l'assurance sont l'un des sujets traités par l'exposition. A la veille de la première guerre mondiale, le nombre de sociétés en activité dans l'Empire ottoman est à son maximum. L'existence de nombreuses sociétés internationales d'assurance dans l'Empire ottoman de cette époque n'est pas sans rappeler la diversité et la richesse du secteur de l'assurance dans la Turquie actuelle.

L'exposition est accompagnée d'un entretien sur les activités et les sociétés d'assurance dans l'Empire ottoman avec David M. Kohen, dont la famille travaille dans l'assurance depuis quatre générations.

## ***Voyage dans le monde de l'assurance Au musée de la Banque ottomane...***

### **10 mars 2009**

Dans le cadre de l'exposition « Marchand qui perd ne peut rire : l'assurance dans l'Empire ottoman d'après les documents de la collection David M. Kohen », un panel intitulé « Voyage dans le monde de l'assurance » sera organisé le mardi 10 mars 2009 à 18h30 avec la participation du professeur Savaş Akat et de David M. Kohen. Il traitera des débuts de l'assurance dans le monde, de son arrivée dans l'Empire ottoman et de son influence dans la Turquie républicaine.

Le professeur Edhem Eldem, conseiller de l'exposition, décrit le sujet de la façon suivante : « Cette exposition qui a vu le jour grâce à l'initiative et au soutien des assurances Allianz présente le développement de l'assurance comme un processus qui accompagne l'histoire des civilisations. L'Empire ottoman, avec sa structure démographique hétérogène qui hébergeait de nombreuses religions et cultures, rend possible une analyse sociologique de l'assurance. L'exposition et les manifestations organisées autour de celle-ci avec notre soutien éclairent le processus de développement de l'assurance à la fois dans le monde et dans notre pays. »

Cette exposition a été réalisée par Murat Koraltürk (curateur), Fatih Kahya (curateur adjoint) et Bulent Erkmen pour la conception. Depuis son ouverture, elle a reçu la visite de nombreux amateurs d'art locaux et étrangers. Elle est ouverte tous les jours de 10h00 à 18h00. En raison de l'intérêt qu'elle suscite, l'exposition fermera ses portes une semaine plus tard que prévu, le 22 mars 2009.

**En raison du nombre de places limitées, merci de réserver.**